

# WIEDEN TAUSCHT!

Einladung zur feierlichen Eröffnung  
zweier künstlerischer Tauschregale

**Am Dienstag, 14. Dezember 2021  
um 15 Uhr am Mozartplatz**

**NEUER  
TERMIN**

## Programm

- **Entstehungsgeschichte des „WiedenTausch“-Kunstobjektes**  
(Ewald Muzler, Agenda-Gruppe „Begegnung im Freihausviertel“)
- **Projekt der Sozialen Innovation Wien**  
(Vertreter\*in des Dachverbandes Wiener Sozialeinrichtungen, angefragt)
- **Tauschen und Teilen: nachbarschaftliche Weiterverwendung**  
(Peter Degischer, Agenda-Gruppe „KAESCH“)
- **Eröffnung durch Bezirksvorsteherin Lea Halbwidl**
- **Gemeinsames Befüllen des Regals** mit mitgebrachten Tausch-Gegenständen, Gespräche über die Tauschobjekte und über den Tauschkreis „KAESCH“
- **Dazwischen Lieder von Maren Rahmann** (Ziehharmonika)
- Moderation Kirsten Förster (Team AgendaWieden)
- Zur Stärkung wird es kleine **Snacks** geben.

**Bringen Sie Gegenstände mit, die Sie zum Tausch anbieten!**

**Anschließend Eröffnung des zweiten Tauschregals vor der Mayerhofgasse 1.**

Bitte beachten Sie die geltenden Covid-Sicherheitsmaßnahmen sowie Abstand halten und FFP2-Maske. Danke!

# Entstehungsgeschichte des Wiedentausch-Regals

**Die Architektinnen** Christina Rieck und Franziska Otto designten während ihres Studiums an der TU Wien eine Betonskulptur in Form der Wiedner Straßenzüge, das vor einigen Jahren am Kühnplatz aufgestellt wurde.

**Die Agenda-Gruppen KAESCH und Begegnung im Freihausviertel** entwickelten diese Idee mit Hilfe der involvierten Institute der TU Wien zu Tauschregalen weiter. Von 2020 bis 2021 produzierten die ehrenamtlichen Agenda-Aktiven in etwa 500 Arbeitsstunden von Hand zwei Stück dieser künstlerischen und praktischen Betonregale. Im Rahmen des Projektes „Soziale Innovation Wien“ wurden die Fremdkosten der beiden Regale in der Mayerhofgasse und am Mozartplatz finanziert. Nach der Auswahl der Standorte mit der Bezirksvorstehung und der Genehmigung der Aufstellung durch die entsprechenden Magistratsabteilungen konnten die Tauschregale Mitte November von der MA 28 – Straßenbau aufgestellt werden.

## **Weiter verwenden, statt wegschmeißen!**

Die Tausch-Regale sollen dazu anregen, nicht mehr gebrauchte Gegenstände hinein zu stellen und Nachbar\*innen zur weiteren Verwendung zur Verfügung zu stellen. Das Tauschen und Schenken schärft das Bewusstsein für den Wert von selbst nicht mehr verwendeten Gegenständen. Spontane Gespräche inspirieren zu weiteren Tauschideen.

## **Tausch dich aus – Tauschkreis KAESCH auf der Wieden**

Der Tauschkreis KAESCH lädt alle Interessierten ein, sich über das Tauschen von Gegenständen und Dienstleistungen mittels Zeitgutschriften zu informieren. Schauen Sie bei einem der nächsten Treffen vorbei – 23. November 2021, 18.30 Uhr (Generalversammlung des Vereins), 14. Dezember 2021, 17 Uhr (Winter-Tausch-Markt). Die Treffen finden in der Zukunftshandlung (4., Wiedner Hauptstraße 60b) statt – es gelten die aktuellen COVID-19-Regeln.